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Protokoll Vorstandssitzung 16.05.2023, 9:05 Uhr bis 10:37 Uhr 

Anwesenheit: Droth, Weitz, Raffelt 

Digital: Bensemann, Kloppenburg, Saß, Müller, Gericke, Gamradt 

Geschäftsstelle: Lesche 

Stimmenübertragung: 

Frau Riethdorf überträgt Ihr Stimmrecht auf Herrn Droth.  

_________________________________________________________________________________ 
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Monopoly Usedom ............................................................................................................................... 4 

 

_________________________________________________________________________________ 

TOP 1 Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 

• Herr Droth begrüßt die Vorstandskollegen. Die Beschlussfähigkeit der Sitzung ist 

gegeben. Anwesend vor Ort: 4 / Digital: 5 

• Stimmenübertragung: Frau Riethdorf überträgt Ihre Stimme auf Herrn Droth. 

• Abstimmung Tagesordnung: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 

TOP 2 Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 24.04.2023 

• Der Vorstand bestätigt das Protokoll vom 24.04.2023.  

Anwesend vor Ort: 4 / Digital: 5 

• Abstimmung Protokoll: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 2 
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TOP 3 Bericht zum aktuellen Stand des Projektes „Qualität und 

Nachhaltigkeit“ 

Sei Gast auf deiner eigenen Insel  

• Auswertung Sei Gast wird in einer zusätzlichen PDF zur Verfügung gestellt.  

• Auswertungsveranstaltung hat am 5. Mai 2023 stattgefunden 

• Resümee: Viel mehr Angebote und Partner als im Jahr 2022. Mehr Gäste haben das 

Angebot genutzt. 

• Innerhalb des TVIU muss eine Besprechung bezüglich der Aktion für 2024 geben. Es 

ist der Aktionszeitraum zu beachten. Ostern ist im Jahr 2024 bereits Ende März. Die 

Kommunikation nach außen muss überarbeitet werden. Es ist noch missverständlich, 

dass mit der Aktion „Danke“ gesagt werden möchte. Die Einheimischen sollen 

eingeladen werden die Angebote auf der Insel zu nutzen. Die Art der Angebote sollte 

außerdem überarbeitet werden (positives Beispiel: Postel Wolgast).  

• Frau Müller wird ab Herbst mit der Übergabe des Projektes an Frau Lesche 

beginnen. Das Webebudget für das Jahr 2024 ist zu klären. Es wird weniger vom 

TMV finanziert werden. Außerdem ist die Projektweiterführung von Frau Müllers 

Position weiterhin offen.  

geplante Schulungen und Workshops 2023  

• Es wird wieder eine Seminarreihe für Ferienwohnungsvermieter in ganz MV geben. 

Es finden drei Präsenzveranstaltungen statt zu den Themen: Rechte & Pflichten, 

Buchbarkeit, Einrichtung & Service. Diese finden bis Mitte November statt.  

• Es ist eine TI-Schulung zum Thema „Qualitätsorientierte Gästebetreuung“ geplant.  

• Außerdem ist ein Branchentreff für Hotels beabsichtigt zum Thema „Nachhaltigkeit 

kommunizieren“ 

• Weiteres Netzwerktreffen ist zum Thema Familie geplant, sowie eine Schulung im 

Bereich Beschwerdemanagement.   

Energietag 

• Bezüglich des 2. Energietages in Kooperation mit dem Peenemünder Museum und 

der Ausstellung Power2Change gab es von der Veranstaltungsmanagerin Frau Sieß 

3 Themenvorschläge. 

Thema 1: Energiewende im Ostseeraum 

Referent*in: IFZO - Die Energiewende im Ostseeraum: Sichtweisen, Akzeptanz, 

Chancen und Klimawandeltechnologien 

Thema 2: Nachhaltiger Tourismus 

Referent*in: HS Nachhaltige Entwicklung Eberswalde - Nachhaltiger Tourismus 

Thema 3: Energiegewinnung in der Region 

Referent*in: MPI für Plasmaphysik, PORR/TGE Gas Engineering (LNG-Terminal) 

• Frau Müller informiert, dass es sich um eine Stakeholder Veranstaltung handelt. Sie 

wird 1-2 Referenten über das Budget des TMV buchen. Die Veranstaltung ist für alle 

touristischen Unternehmen gedacht. Die Teilnehmeranzahl wird vorher abgefragt.  

• Frau Bensemann: Sieht im Thema 3 Potenzial  

• Herr Gericke: In der Kernfusion liegt die Zukunft. Zukünftig ist der Weg weg von 

fossilen Brennstoffen. Er spricht sich für Thema 3 aus. 

https://ifzo.uni-greifswald.de/projekte/fragmentierte-transformationen/energiewende-im-ostseeraum/
https://www.hnee.de/de/Studium/Masterstudiengnge/Nachhaltiges-Tourismusmanagement/Team-und-Gastdozenten/Team-Gastdozentinnen-K6554.htm
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• Herr Raffelt: Nachhaltigkeit & Energiepolitik im Hotels, viele haben BAKWs eingebaut, 

welche große Investitionen mit sich brachten. Es geht nicht, dass alle 3 Jahre in neue 

Energien investiert wird. 

• Herr Saß: Er ist für Thema 3. Die anderen beiden Themen sind zu politisch.   

• In der Vorstandssitzung hat sich der Vorstand auf Thema 3 geeinigt. Herr Saß und 

Frau Müller werden sich mit Frau Sieß diesbezüglich abstimmen. Der 2. Energietag 

wird am 20.07 oder 27.07 voraussichtlich von 16:00 bis 18:00 Uhr stattfinden.  

TOP 4 Beschluss Kostenübernahme TVIU-Mitgliederfrühstück 14.06.2023 
Der Vorstand beschließt bis zu 1000 Euro für die Mitgliederveranstaltung am 14.06.2023 
bereit zu stellen.  
 
Abstimmung 
Anwesend: 9  
Stimmen dafür: 9  
Stimmen dagegen: 0 
Enthaltungen:   0  

TOP 5 Siegel Wellnessbeirat 

• Es wurden dem Vorstand noch einmal alle eingereichten Logoideen vorgestellt. 

Wichtig ist dem Vorstand weiterhin, dass das Logo des Wellnessbeirates einen 

Wiedererkennungswert zum TVIU-Logo hat.  

• Der Vorstand begrüßt und unterstützt die Idee, dass der Wellnessbeirat ein eigenes 

Logo bekommt.  

• Frau Bensemann berichtet über die intensive Diskussion in der letzten 

Wellnessbeiratssitzung.  

• Herr Steuer spricht alle Verbände an (HIU, TVIU), mit der Wort-Bild-Marke „Insel 

Usedom“ und einem # zu arbeiten.  

• Frau Bensemann sieht die Zukunft in der Wort-Bild-Marke von der UTG.  

• Der TVIU hat bereits Angebote für Beachflags für den TVIU angefragt.  

• Gern kann der Wellnessbeirat auch eigene Beachflags & Rollups bekommen, um 

sich nach außen zu zeigen. Entweder kann dies mit dem TVIU-Logo erfolgen oder 

mit einem eigenen Logo. Im Haushalt sind entsprechende Gelder dafür vorgesehen.  

• Der Wunsch nach einem eigenen Logo des Wellnessbeirates hat eine Diskussion 

über den TVIU hinaus ausgelöst.  

• Herr Droth hat die Idee vorgestellt das Wellnessbeiratslogo an das Logo von Mien 

Usedom anzulehnen. Somit hätte der Wellnessbeirat auch eine Präsenz.  

• Frau Bensemann findet das Mien Usedom Logo altbacken.  

• Herr Raffelt stimmt Herrn Kloppenburg zu. Es ist darauf zu achten, die Sichtbarkeit 

der Verbände nicht zu verlieren. Es wurde sich mit der UTG auf eine gemeinsame 

Marketingstrategie geeinigt. Es wird kein #HIU geben. Das Logo des TVIU muss nicht 

unbedingt geändert werden.  

Interne Verwendung  Externe Verwendung 

 
 
 
 
 

 
Viell. zukünftig Qualitätsbeirat 
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• Wichtiger Hinweis von Herrn Droth: Der TVIU und auch der HIU machen mit Ihrem 

Logo kein Marketing  

• Frau Bensemann nimmt die Ideen mit zur nächsten Wellnessbeiratssitzung. Sie 

möchte sich mit Frau Günther bezüglich der Logos noch einmal besprechen. Ihr ist 

„Die Wellnessinsel“ als Vermarkungskriterium nach außen sehr wichtig.  

TOP 6 Mien Usedom 

• Das eLearning ist seit dem 12. Mai 2023 online.  

• Es gibt bereits Veröffentlichungen im Blitz, im Amtsblatt Usedom Nord und bei 

Facebook. Es werden weitere Anzeigen in Amtsblättern, bei Usedom TV oder 

Kaiserbote erwartet. Die OZ möchte auch noch einen Artikel darüberschreiben.   

• Die Seite wurde auf der TVIU-Website integriert. 

• Am 25.05.2023 findet eine Info-Veranstaltung für die Mitglieder statt.  

• Schulen wurden angeschrieben, um die Plattform vorzustellen.  

• Rückmeldungen über die Resonanz wird erwartet.  

• Herr Dieske soll Arbeit im Bereich Social Media aufnehmen.  

TOP 7 Vorbereitung Treffen der Verbände 

• Das Treffen findet am 24. Mai um 17 Uhr im Haus des Gastes in Loddin statt. Es wird 

Verpflegung in Form von Getränken und belegten Brötchen geben. 

• Tagesordnungspunkte aus dem Vorstand: Energie, Verkehr, Fachkräftesicherung, 

Tourismuskonzept 

TOP 8 Sonstiges 

Qualitätsbeirat 

• Es gab bezüglich des Aufrufes im Newsletter keine Rückmeldungen.  

• Das Thema ist vermutlich weiterhin im Tourismuskonzept relevant. 

• Damals wurden TI & Ferienwohnungen zertifiziert und das DEHOGA Qualitätssiegel 

erhoben.  

• Einzige Interessentin: Sonja Maier: Wir könnten Sie zukünftig nach Ideen und 

Inhalten fragen.  

• Keine konkrete Aufgabenstellung, bevor das Tourismuskonzept nicht vorliegt.  

Tourismuskonzept  

• Warten auf das finale Konzept  

• Lebensraumkonzept 

Stellungnahme Vollsperrung B111 Peenebrücke  

• Herr Jörg Hasselmann organisiert selbst eine Veranstaltung. Die Infos dazu folgen. 

Es wird eine Präsenzveranstaltung sein.  

• Raffelt: Vollsperrung im September geht nicht, hier ist noch Hochsaison, im Juli & 

August wird die Zecheriner Brücke saniert. Wir können etwas ändern, siehe Sperrung 

in Ahlbeck. 

• Info an Ämter, über Veranstaltung, Ziel ist eine Erklärung mit 20 Unterschriften 

Monopoly Usedom  

• Am 5. Juni 2023 findet ein Treffen mit Herrn Busch und Herrn Ewert zum Thema 

Monopoly Usedom statt.  


